



Rando Glières 2025

Espace naturel exceptionnel, le Plateau des Glières, situé à 1 400 m d'altitude, associe en un même lieu alpages et forêts, milieux humides et sécheresse calcaire, épicéas et pins à crochets, barres rocheuses, crêtes et cols.

C'est là que de janvier à mars 1944, quelque 470 résistants rassemblés sous les ordres de Tom Morel et du Capitaine Anjot, ont tenu tête à la Milice et à l'armée allemande car ils avaient choisi de "vivre libre ou mourir". Véritable symbole, Glières représente le premier grand sursaut de la Résistance armée.

C'est par les sentiers d'accès au Plateau, empruntés jadis par les maquisards, que les enfants monteront aux Glières.

Les sentiers d'accès au Plateau des Glières



Les sentiers historiques

Tous niveaux

- **Sentier Tom Morel (4)**

Dénivellation : 710 m

Durée : 2h50

Départ : Arrêt le Petit-Bornand – Route de Puze – Ancien stade de foot (puis dépose au Pont de l'Essert à 2 km au sud sur RD12)

En 1944, c'est le seul chemin d'accès au Plateau en hiver, permettant le passage d'un traîneau. C'est par ce sentier que s'effectue le plus gros du ravitaillement avant la mise en place du blocus par les forces de Vichy.

- **Sentier des Patriotes (5)**

Dénivellation : 690 m

Durée : 3h00

Départ : Arrêt le Petit-Bornand – Route de Puze – Ancien stade de foot (puis navette jusqu'aux Lignières)

Ce sentier avait le grand avantage d'avoir un point de départ et un parcours discrets en forêt. Il fut emprunté par de nombreux ravitailleurs, passeurs, agents de liaison et résistants sédentaires du pays.

- **Sentier de l'Escarmouche (11)**

Dénivellation : 635 m

Durée : 2h30

Départ : Thorens - Usillon / La Verrerie, parking du restaurant "Chez Annie"

Dans le pays, on appelle cet itinéraire sentier des Eaux Noires, à cause du ruisseau venant de la combe d'Ablon qui coule sur des roches détritiques noirâtres, responsables de la couleur très sombre de l'eau. Souvent emprunté par les résistants de Thorens, ce sentier fut le théâtre d'une escarmouche où la Milice perdit son premier homme lors d'une reconnaissance.

Niveau CM

- **sentier du dernier Assaut (8)**

Dénivellation : 780 m

Durée : 3h00

Départ : Thorens - Parking des Cheneviers Montpiton

Dès le printemps 1943, les résistants ont trouvé refuge dans le vallon suspendu de Champ-Laitier. Ce site pastoral haut perché associera son destin à celui du Plateau des Glières, pour constituer un sanctuaire inviolable jusqu'au 26 mars 1944.

- **sentier des Espagnols (10)**

Dénivellation : 640 m

Durée : 3h30

Certains passages nécessitent une vigilance particulière (passage aérien au Pas du Roc)

Départ : Arrêt Thorens - Usillon / La Verrerie, parking du restaurant "Chez Annie" (puis dépose au pont de pierre)

Le passage d'un groupe d'Espagnols venus de Nâves où ils étaient cachés, ainsi que de trois Italiens en rupture de ban, n'est qu'un épisode de la mémoire de ce sentier. Avant eux, le garde-forestier du secteur l'avait emprunté pour monter de jeunes réfractaires au Service du Travail Obligatoire, de même que le Lieutenant Simon et ses troupes. Le poste de guet, installé au Pas du Roc, verrouillait de façon dissuasive le passage. Aucun assaillant ne s'y hasarderait.

- **sentier de l'Ultimatum (12)**

Dénivellation: 940 m

Durée: 4h00

Départ: Thônes - Nécropole de Morette

Ce sentier constituait une voie royale d'accès au Plateau des Glières, dans une vallée ne permettant aucune fantaisie de progression et verrouillée implacablement, en bas par les forces de Vichy, en haut par les Maquisards eux-mêmes. L'avant-veille de l'assaut allemand, il fut emprunté par une mission porteuse d'un ultimatum de reddition.

